EFFETS DE L’Acidification DES OCEANS SUR LES ALGUES CORALLINACEES DE MEDITERRANEE

Les algues calcaires corallinacées constitue une composante majeure de la plus part des écosystèmes benthiques côtiers de Méditerranée. Elles présentent un intérêt écologique certain et jouent un rôle majeur dans les cycles biogéochimiques du carbone et des carbonates. Ces algues calcifiantes apparaissent, cependant, parmi les organismes les plus sensibles à l’acidification des océans. Les effets de l’acidification des océans sur ces algues ont été appréhendés à la fois à travers des mesures in situ dans un site présentant des sources volcaniques de CO2 et à travers une expérience à long terme combinant les effets de l’élévation de la pCO2 (diminution du pH) et de l’élévation de la température. Les observations faites en milieu naturel montrent que les algues corallinacées sont absentes à un pH de 7,7 alors que d’autres organismes calcaires y sont présents. Les travaux réalisés en laboratoire montrent, quant à eux, un effet combiné de l’élévation de la pCO2 et de la température avec une diminution de la calcification et une augmentation de la mortalité et des nécroses à un pH de 7,9 et une température augmentée de 3°C. Ces résultats suggèrent que l’acidification des océans et le réchauffement global à des niveaux proches de ceux attendus pour la fin de ce siècle pourraient avoir des conséquences majeures pour la biodiversité et la biogéochimie des écosystèmes côtiers dominés par des algues corallinacées.
EFFETS OF OCEAN ACIDIFICATION ON MEDITERRANEAN CORALLINE ALGAE




Coralline algae are a major calcifying component of most Mediterranean benthic coastal ecosystems. They are of significant ecological importance and play a major role in the carbon and carbonate cycles. However, they are among the calcifying organisms that appear to be the most sensitive to ocean acidification. We investigated the effects of ocean acidification on coralline algae both through in situ observations in a volcanic CO2 vent area and through a long-term and multifactor experimental approach combining the effects of elevated pCO2 (lowered pH) and elevated temperature. We observed that coralline algae were absent at pH 7.7 in naturally acidified seawater where other calcifiers were living. We showed a strong combined effect of elevated pCO2 and temperature on coralline algae in experimental conditions with a decrease in calcification and an increase in mortality and tissue damage at pH 7.9 and temperature elevated by 3°C. Our findings suggest that the degree of ocean acidification and global warming expected over the next 100 years may have major consequences for the biodiversity and biogeochemistry of coastal ecosystems dominated by coralline algae.


